
　光前寺とかんてんぱぱガーデン・養命酒駒ヶ根工場見学
　本年度の史跡めぐりが実施されました。天候は快晴で総勢 42 名はバス１台で予定より早く元気に一
路「伊那谷」を目指し、出発しました。
　かんてんぱぱガーデンを散策し、駒ヶ根 I.C からやや山沿いの光前寺に、仁王門から太い杉並木参道
の左側本坊にて住職の説明を聞きながらお茶を一服いただきました。庭園は整備され新緑がとても印象
深いものでした。その後、境内の三門から本堂へ、周りの三重塔、霊犬早太郎の墓・ひかり苔・しだれ
桜（現在は葉のみ）を散策しました。近くの「和みの湯なかやま」にて昼食をいただきました。
　昼食後、時間に余裕のあった方は宿の湯に入浴されたそうです。養命酒駒ヶ根工場を見学し帰路に就
きました。

　18 年前の阪神・淡路大震災が生々しい、野島断層・北淡震災記念公園での断層見学と、断層が動く実体験
をしましたが、上下左右に激しく揺れる様は、想像以上でした。これでは全てのものが破壊されるであろう
ことは想定できました。自然の力というものに改めて感慨させられた時間でした。
　日頃からの備えと、心の準備が不可避であることが大切だと思いました。
　中央区の人と防災未来センターの見学も、ボランティアの体験談を聞く中で、備えとともに、いざという
場面での人と人のつながりが大きな力となると改めて確信しました。

　初めて参加した方が多く、講師の奥山輝子先生からは、
お米のとぎ方からていねいに教えていただきました。
　１時間程で料理が出来上がり、どれも、味付け、盛り付け
もよくできてみんなで楽しくいただきました。参加者からは、
日頃の女性の大変さがわかった、またやりたい、しょうがの
上手なおろし方がわかって参加してよかった、との感想があ
りました。

　環境美化連合会
の研修も兼ねた清
掃センターの見学
に行って来ました。
　１日に 300～ 400
台（多い時で 600
台）ものごみの収
集車が集まってくるそうです。
　プラスチック製容器包装（プラごみ）に関し
ては、不燃物を取り除く為に手選別で作業して
いました。見学をしている間でも何かのリモコ
ンが出てきたり、紙、布が出てきたりときちん
と分別されていませんでした。

　年々少し
ずつですが、
ごみの量も
増えていま
す。長野市
の最終処分
場はすでに
いっぱいに

なり近隣の市町村に受け入れてもらっている状
態です。
　私たちにできること、ごみの減量（生ごみの
水切りなど）、リサイクル（分別）を徹底してい
きたいです。

清掃センター見学 少年少女球技大会8/9 8/25

防災訓練に参加したみなさんの感想です。
●避難経路を再確認できた。
●意外と危険な場所が多いと思った。
●災害がおきた時スムーズに避難できるよう　
　日頃から準備が必要だと思った。
●トイレの問題、ペットの問題、水の確保
●事前の準備の大切さ
●普段からの訓練の必要性

◆ソフトバレーボール
優勝：小島
２位：中俣
３位：柳原団地

◆ゲートボール
優　勝：村山
２位：柳原混成
３位：中俣

◆ソフトボール
優勝：布野
２位：柳原団地
３位：小島

◆ドッチボール（女子）
優勝：中俣B
２位：中俣A
３位：小島

◆キックベース（男子）
優勝：中俣B
２位：中俣A
３位：小島B

史跡めぐり 5/25

球技大会 6/30

　「社会を明るくする運動」住民集会が行われ、信叟寺住職の
浅川信隆さんより「相手の立場に立って考える」の講演を聴きました。

第63回社会を明るくする運動 7/27

総合防災訓練 8/4

淡路・神戸地域視察研修で思うこと

　８月 24 日（土）15：30 ～東部文化ホールにて開催し、152 名
が参加した。鷲澤市長の「子育ち・子育て環境の整備　魅力あ
る教育の推進」講演に続いて、市へ４つ議題を質問・要望した。
それに対し市の担当部より、それぞれ回答がなされた。
　すぐに解決できるものは少なかったが、参加者への問題意識

の啓発・今後の問題提起としては、よい内容であっ
た。市長総括では公民館の使用について「多少の
問題はお互いのコミュニケーションで解決できる
のではないか」との発言があった。さらにコミュ
ニケーションがうまくできる関係づくり、相手を
理解して認め合う関係を築くことに努めていきたい。
◆議題
・柳原公民館と柳原地区住民自治協議会との連携強化と、指定管理者制度を選択した場
　合のメリット・デメリットについて

・災害時要援護者支援事業の課題と災害時以外の通常生活における福祉対応のケアマネンジメント体制の確立について
・同報無線の効果（認知範囲）の検証と備蓄倉庫内の物品使用による防災訓練などの実現、長野市の地域防災計画の説明と連携強化
　について
・将来の地域変化に伴う柳原児童センターの対応や市道 202号線（東西線）の延長について

元気なまちづくり市民会議 8/24

男性の料理教室 8/7

　交通安全推進委員会と交通安全協会柳原支部では、役員が毎年夏にミラーの点検・
清掃をします。今年は、住民の方がボランティアで参加してくれました。
　安推会長の小林さんは「出てほしいとお願いしたのではなく、私たち役員が明日は
ミラーの掃除だから６時に集合だと話していたのを聞いていて、自発的に参加してく
れたようだ。ほんとうに有難い。」と話してくれました。なんてうれしいことでしょう！
　きれいになったカーブミラーでしっかり安全確認をして、交通運転をしましょう！

カーブミラーの点検・清掃しています！

昨年度の赤い羽根共同募金の配分金でメ
ガホンを購入し、各地区常会長に配布し
ました。


